
令和７年度 第 1回学校運営協議会 

 

     と き：令和７年６月２５日（水） ９：３０～１１：１５ 

     ところ：藍住南小学校 第２会議室  

 

 日  程   ９：２０～ ９：３０  受付 

９：３０～ ９：３５  日程説明・自己紹介 

        ９：３５～１０：２０  授業参観 

１０：３０～１１：１５  議題についての懇談 

 

１ 日程説明・自己紹介 

２ 授業参観 

３ 学校長あいさつ 

４ 学校運営協議会について 

（１) 藍住町学校運営協議会規則 

（２）会長・副会長選任 

５ 議題 

（１）学校･園経営説明 

①幼稚園経営・取り組み 

〇本年度 91年目 現在の位置に移行されて 50年目 

〇熱中症対策に配慮しつつ戸外での遊びも大切に 

〇保育の様子を説明 

〇砂遊び・色水・ごっこ遊び・園外活動 etc. 

〇地域の方と（昨年度） 

   委員からの紹介での７地区協の方に昔遊び 

       西校区の方からのマジックショー 

       O.Bの方による演奏会  など 

〇地域の方からの協力……豊かな学び、健やかな成長を願って 

今年度も 

・トラクターで畑を耕していただいて畑の環境が整った 

・廃棄するニンジンをいただき、本物を使っての遊びの充実 

・観音院のアジサイ鑑賞や地域の方とのふれあい 

②小学校の取り組み（スライドを元に説明） 

〇児童数…少しずつ減少 R7 560名 

〇教員の補充が難しい状況 



〇今年度は子どもをほめて育てる PBS 研修でも取り組み 

〇ふわふわ言葉への変換…リフレーミングを継続中 

〇本年度 150周年…航空写真・リーフレット作成 

〇５、６年生を中心にみんあそ広場を実施 

  〇現在の課題の共有 

･熱中症対策……運動会の時期を遅らせることを検討 

･教員の長時間勤務の常態化 教員の業務の精選と見直しが必要。 

藍の世話・休日の水やりは水やりタイマーを設置。 

教員のゆとりがよりよい教育につながる。 

･交通安全 

信号のない横断歩道が多い 

渋滞をさける車が脇道を通行  子どもたちの登下校時の安全の確保が課題。 

交通ボランティアの方が３名、子どもたちの登下校を見守ってくれている。 

･除草作業･･･職員と児童で行っている。 

〇不登校児童の増加･･･町子ども家庭センター等と連携をとりながら対応している。 

〇藍南サポーターの募集 

 

（２）協議 

委   員  ：交通ボランティアについてだが、老人会でも交代で、できる人ができる

日にするのであれば可能。毎日定時というのは高齢のため難しい。 

無理のない形で続けていけることが望ましい。 

委   員  ：幼稚園では、年１回除草作業ウィークを設けている。 

 保護者の方にご都合のつく日に 30分程度していただいている。 

一日だけを特定して設定するよりも枠を設ける方が効果的だと思う。

（していただいた日に名簿でチェックして把握している。） 

サポーターとして登録するより効果的ではないか。 

暑さの厳しくない時期に「草抜きウィーク」を設定し、すぐーるで呼び

かけ、来た方にお茶を出したり、用具等を準備したりする。 

保護者と一緒に子どもも呼んで、親子で一緒に取り組んでもらうといい

と思う。卒業生や放課後遊びに来た子どもたちに呼びかけるのもよい。 

１０回たまるとラッキーマンデー集会で表彰するなど「がんばったね」

と褒めるポイントがあれば、励みになると思う。 

委   員  ：昔遊びについてどうだったか 

委   員  ：触れ合いが楽しかった。お手玉をするのが初めての子どもいたが、興味

思って取り組んでいた。今年もぜひお願いしたい。 

委   員  ：北校区でもするので実施の方向で検討している。 



委   員  ：3月になっても昔遊びを楽しむ子もいて効果大だった。 

人とのつながり、いろんな年齢層の方とのふれあいが子どもたちにとっ  

て良い体験になると感じた。 

委   員  ：どの教室でも落ち着いて学習できていた。 

靴箱・ロッカーの整理整頓ができていた。子どもたちを大切にきめ細や

かな指導をしているたまものだと感じた。 

長時間勤務がその基盤になっているのだろうが、教員でなくてもできる

ことはどんどん任せる方向で、リストアップされれば忙しさが少しでも

軽減されると思う。持続可能な提案があればありがたい。 

マンパワーは大きいので、できる範囲でできることから取り組めばいい

と思う。 

委   員  ：久しぶりに小学校の授業を見て、特に小学校での英語の授業を初めて見

て、レベルの高さに感心した。 

小中連携の一環として教員の行き来ができるよう今後の課題にしたい。 

今年度オープンスクールを 11/18に実施予定にしている。 

中学校の英語を子どもたちに見てもらうなど。英語の授業が鍵になる。 

中学校の先生に小学校のような英語の授業をしてもらえたらと思う。 

学区制が今の 6年生からなくなることへの対策が必要。就学前・小学校

のときから意識の変換が必要になってくる。 

藍南サポーターを地域の皆様へとすることも一案。ただ危険性もある。

ホームページに載せるだけでも意味があると思う。 

委   員  ：すぐーるで呼びかけると効果的だと思う。  

教   頭  ：学校行事・学年だより等の紙媒体のお便りをなくす方向で検討する。 

委   員  ：印刷や仕分けの手間が省ける。 

年間予定は紙媒体があれば貼っておいてその都度確認できるので便利。 

委   員  ：データがあれば、必要な人は自分でプリントアウトする。紙媒体であっ

ても見ない人は見ないので、保護者はすぐーるの方がありがたい。 

限られた少人数の方を対象とした会合であれば紙媒体は必要だと思う。 

委   員  ：掃除などはどんどん保護者に呼びかけるべきだと思う。やってくれる人

は絶対に参加してくれると思う。コロナ前には愛校作業があったので、

保護者は協力してくれると思う。 

委   員  ：中学校は、体育祭の前に親子で愛校作業を計画した。雨天のため実施で

きなかったので、少し涼しくなった時に計画する予定にしている。 

委   員  ：土日曜参観として親子美化活動を設定し、道具も持参してもらったり 

担当する場所を分担したりすると良いと思う。集団の方が、気軽に参加

しやすいと思う。 



委   員  ：サポーターとして登録する方は少ないかもしれない。仕事している人も

多いので声をあげる人は少ないのではないか。 

委   員  ：子どもを上手に巻き込んで、草抜き週間を設ける方法も良いと思う。 

委   員  ：草抜きを教頭先生がするのではなく、その時間を子どもたちの学習に使

う方が子どもたちの学力向上に繋がる。今のやり方のままでは悪循環に

なっているように思う。 

 

６ 閉会（園長あいさつ） 

 

   

   

   


